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Ata da 44ª Sessão Ordinária, da 2ª Sessão Legislativa, da 16ª Legislatura 

ATA DA 44ª SESSÃO ORDINÁRIA 
DA 2ª SESSÃO LEGISLATIVA 

DA 16ª LEGISLATURA 
REALIZADA EM 26 DE AGOSTO DE 2014 

DVD A41/2014 
 

Aos vinte e seis dias do mês de agosto de dois mil e quatorze, no próprio do Legislativo, no 
Centro Cívico, é realizada a QUADRAGÉSIMA QUARTA SESSÃO ORDINÁRIA, da 
Segunda Sessão Legislativa, da Décima Sexta Legislatura, composta pelos Vereadores 
Ailton José de Lima (Ailton Lima) – 3º Secretário, Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote), 
Evilasio Santana Santos (Bahia) – Vice-Presidente, Elisabete Tonobohn Siraque (Profª 
Bete Tonobohn Siraque), Cosmo Rodrigues Cardoso (Cosmo do Gás), Aparecido Donizeti 
Pereira (Donizeti Pereira) – Presidente, Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), 
Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian 
Santana) – 1ª Secretária, José Francisco de Araujo (José de Araujo), José Montoro Filho 
(José Montoro Filho – Montorinho), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Luiz 
Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos 
Pinchiari), Roberto Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg), Ronaldo de Castro (Ronaldo 
de Castro), Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano), Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento 
Lôbo) – 2º Secretário, Tiago Nogueira (Tiago Nogueira), Antonio Rodrigues da Silva 
(Tonho Lagoa) e Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus), sob a presidência dos 
Vereadores Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira), Evilasio Santana Santos (Bahia) 
e Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian Santana), e secretariada pelos Vereadores 
Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian Santana), Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo), 
Evilasio Santana Santos (Bahia), Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano) e Luiz 
Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias). Às quinze horas e quatro minutos, o Vereador 
Evilasio Santana Santos (Bahia) assume a Presidência e declara aberta a sessão, “sob a 
proteção de Deus”, com a presença dos Vereadores Evilasio Santana Santos (Bahia), 
Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), Edson de Jesus Sardano 
(Edson Sardano), José Montoro Filho (José Montoro Filho – Montorinho), Luiz Alberto 
Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Marcos 
Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari) e Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro). 
ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. APARECIDO DONIZETI PEREIRA (DONIZETI 
PEREIRA). APROVADA a Ata da 43ª Sessão Ordinária, realizada em 21 de agosto de 
2014; e da 24ª Sessão Solene, realizada em 19 de agosto de 2014. EXPEDIENTE 
EXTERNO: APM – ASSOCIAÇÃO PAULISTA DE MUNICÍPIOS (9378) Comunica que em 
reunião, realizada em 08/08/2014, entre APM, UVESP e Associações Regionais de 
Municípios AMA, AMENSP, AMNAP, CIVAP, FRIM e Unipontal, cuja pauta era mobilização 
para aprovação do Projeto de Emenda Constitucional 406/2009, que aumenta o índice do 
FPM – Fundo de Participação Municipal, de 23,5% para 24,5%, ficou decidido que 
prefeitos, vice-prefeitos e vereadores pressionarão seus representantes no Congresso 
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Nacional visando à aprovação da PEC. Foi aprovado, ainda, um texto a ser publicado nos 
órgãos de imprensa regionais, cuja Carta Aberta à População do estado de São Paulo, sob 
o título SOS Municípios, segue anexa para publicação e divulgação [CIENTE. AO 
DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]. 
MINISTÉRIO DA SAÚDE (9370) Informa liberação de recursos financeiros [CIENTE. AO 
DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]. 
PREFEITURA MUNICIPAL DE SANTO André / GABINETE DO PREFEITO 1331/10 (9379) 
Retira prazo de urgência para apreciação do PL 44/2014 [CIENTE. JUNTE-SE AO 
PROCESSO]. SEMASA 06/14 (9362) Encaminha cópia do Edital de Pregão Presencial 
66/2014 [CIENTE. AO DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. 
VEREADORES]; 499/14 (9368) Encaminha balancete referente a julho de 2014 [CIENTE. 
AO DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]; 
06/14 (9282) Encaminha cópia do Edital de Pregão Presencial 60/214 [CIENTE. AO 
DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]; 06/14 
(9283) Encaminha cópia do Edital de Pregão Presencial 67/2014 [CIENTE. AO 
DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]. 
TRIBUNAL DE CONTAS DO ESTADO DE SÃO PAULO 1083/14 (9371) Encaminha cópia 
da decisão referente ao Termo de Parceria celebrado entre a Prefeitura Municipal de Santo 
André e o Instituto Nova de Estudos, Pesquisas e Análises de Projetos e Parcerias Sócio-
Governamentais, julgado irregular, bem como de Representação julgada procedente 
[CIENTE. COM VISTAS À PRESIDÊNCIA]; 1082/14 (9372) Solicita envio de cópia de 
peças do processo TC-24739/026/07 [CIENTE. COM VISTAS À PRESIDÊNCIA]. 
EXPEDIENTE INTERNO: VEREADOR ALMIR ROBERTO CICOTE (DR. ALMIR CICOTE) 
783/14 (9431) Indicação para recapeamento asfáltico em toda extensão da Rua Ana 
Cintra, Jardim Silvana; 492/13 (9432) Indicação para manutenção, limpeza, capinação e 
conserto da sarjeta da praça localizada no final da Rua Conde de Sarzedas, Vila Guarani; 
1117/13 (9433) Indicação para manutenção da rede de iluminação pública na Rua Rio Rino 
Levi, altura do nº 54, Bairro Centreville; 492/13 (9448) Requerimento à Telefonica Brasil SA 
de manutenção urgente na caixa central de telefonia instalada na praça localizada no final 
da Rua Conde de Sarzedas, Vila Guarani. VEREADOR EVILASIO SANTANA SANTOS 
(BAHIA) 950/13 (9416) Indicação para remoção e substituição da árvore por outra de porte 
menor, localizada em frente ao antigo nº 181, atual nº 119 da Rua Tóquio com a Avenida 
Calcutá, Bairro Utinga; 3407/13 (9417) Indicação para tapar o buraco existente na altura do 
nº 264 da Rua Comodoro, Jardim Santo Antonio; 212/14 (9418) Indicação para tapar o 
buraco existente na altura do nº 680 da Rua Santo Expedito, Vila Alto Santo André; 580/13 
(9419) Indicação para tapar o buraco existente na altura do nº 36 da Avenida Dom Bosco, 
Vila Lucinda; 1088/14 (9420) Indicação para remoção do entulho depositado na Praça 
Aracaré, em frente ao nº 137 da Rua Aracaré, Parque Jaçatuba. VEREADORA 
ELISABETE TONOBOHN SIRAQUE (PROFª BETE TONOBOHN SIRAQUE) 1379/13 
(9388) Requerimento ao Comandante do 10º Batalhão de Polícia Militar de rondas 
ostensivas na Vila Valparaíso e adjacências; 2856/13 (9389) Indicação para implantação 
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de sinalização escolar em frente à EE João Paulo I, localizada na Rua Fenícia nº 926, 
Parque Novo Oratório; 2811/13 (9390) Indicação para recapeamento asfáltico da viela que 
liga o Núcleo Araguari com a Rua Araguari, Jardim do Estádio. VEREADOR COSMO 
RODRIGUES CARDOSO (COSMO DO GÁS) 2884/13 (9393) Indicação para, em caráter 
de urgência, efetuar a manutenção de vazamento de esgoto na Rua Antonio Fagundes, 
viela 2, Jardim Cipreste; 43/13 (9394) Indicação para construir um muro de arrimo na Rua 
Henrique Dias, altura do nº 130, viela 18, Jardim Aclimação; 45/13 (9395) Indicação para 
que construa um muro de arrimo na Rua MDDF nº 4-J, Bairro Sítio dos Vianas; 3686/13 
(9396) Indicação para asfaltamento da Rua Santo Antonio, Bairro Sítio dos Vianas; 
2800/13 (9397) Indicação para tapar buracos na Rua Líbano, em toda sua extensão, 
Jardim Santo André. VEREADOR APARECIDO DONIZETI PEREIRA (DONIZETI 
PEREIRA) 315/13 (9384) Indicação para poda da árvore localizada na Rua Fernando 
Mascarenhas, em frente ao nº 566, Vila Humaitá; 108/13 (9385) Indicação para tapar 
buraco na Rua General Flores, em frente ao nº 188, Vila Progresso; 315/13 (9386) 
Indicação para tapar buraco na Rua Fernando de Mascarenhas, altura do nº 566, Vila 
Humaitá; 2927/13 (9387) Indicação para efetuar limpeza e manutenção da canaleta para 
escoamento de águas pluviais da Praça Florindo Galhardo (Lindão), localizada na Rua 
Lituânia, Parque das Nações. VEREADOR EDSON DE JESUS SARDANO (EDSON 
SARDANO) 1622/13 (9426) Indicação para providências urgentes para tapar uma grande 
valeta existente na Rua Regente Feijó, altura do nº 71, Vila Assunção; 1577/13 (9427) 
Indicação para tapar o buraco existente na Rua Almirante Tamandaré, altura do nº 349, 
Centro; 780/13 (9428) Indicação para refazer a sinalização de solo, especialmente das 
faixas de pedestres, em todo o entorno da Praça Almeida Junior, Vila Assunção; 1720/13 
(9430) Requerimento com abaixo-assinado apresentado pela Acide – Associação pela 
Cidadania das Pessoas com Deficiência, solicitando providências que possibilitem a 
continuidade do projeto “O Esporte ao Alcance de Todos”, realizado pela Nanasa – Núcleo 
de Apoio à Natação Adaptada de Santo André [JUSTIFICADAS as proposituras pelo 
autor]. VEREADOR EDSON DE JESUS SARDANO (EDSON SARDANO) E DIVERSOS 
VEREADORES 1720/13 (9429) Requerimento ao Presidente do Consórcio Intermunicipal 
Grande ABC encaminhando abaixo-assinado apresentado pela Acide – Associação pela 
Cidadania das Pessoas com Deficiência, solicitando providências que possibilitem a 
continuidade do projeto “O Esporte ao Alcance de Todos”, realizado pela Nanasa – Núcleo 
de Apoio à Natação Adaptada de Santo André [JUSTIFICADO pelo Vereador Edson de 
Jesus Sardano (Edson Sardano)]. Pela ordem, o Vereador Ronaldo de Castro (Ronaldo de 
Castro) invoca o art. 94, do Regimento Interno, para falar sobre o Nanasa e acompanhar a 
fala do Vereador Edson Sardano sobre a atuação do Consórcio no Nanasa. Entende que o 
valor de R$50 mil que o Prefeito, atendendo ao clamor dos familiares, destinará à entidade, 
é ínfimo, se dividido entre todas as pessoas que precisam de atendimento, ao passo que 
se o Consórcio Intermunicipal aderisse ao Nanasa possibilitaria que as pessoas da região 
que necessitam de atendimento pudessem recebê-lo. Considera uma exclusão a utilização 
dos recursos fornecidos pela Prefeitura de Santo André apenas para atendimento dos 
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munícipes andreenses. Espera que as demais cidades da região também contribuam para 
que o Nanasa possa continuar prestando atendimento a todas as pessoas da região e que 
o Consórcio também abrace essa causa e invista no Nanasa. Lembra que os vereadores 
podem fazer emenda à Lei Orgânica sugerindo ao Prefeito que a sobra da Câmara seja 
destinada ao Fundo Municipal de Solidariedade do município, a fim de ajudar as entidades 
que prestam serviços à população, pois entende que assim como os vereadores da época 
fizeram essa previsão vigente na Lei Orgânica, os atuais vereadores também podem 
apresentar emenda modificando-a. O Presidente Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti 
Pereira) indaga se o Vereador Ronaldo tem parecer jurídico sobre esse projeto. O 
Vereador Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro) reafirma entender que assim como os 
vereadores da época constituíram que o fundo não utilizado pela Câmara fosse devolvido 
ao Tesouro, os atuais vereadores podem sugerir que essa sobra seja destinada ao Fundo, 
para que o Prefeito dê o encaminhamento que entender importante. O Presidente 
Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) reforça necessidade de verificar a viabilidade 
jurídica, pois a Lei Orgânica Municipal não pode ferir a Constituição Federal do Brasil, e 
também para não vender ilusão para as entidades que necessitam de recursos para 
prestar os atendimentos. Ressalta que o valor não utilizado é menor do que pensam, pois 
uma parte do valor se destina a pagamento de Pessoal e não pode ser utilizado em outra 
finalidade. Solicita que o Vereador Ronaldo providencie uma pesquisa jurídica, a fim de 
verificar a viabilidade da emenda. O Vereador Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro) 
assegura que conversou com alguns advogados sobre essa emenda, lembra que no topo 
da Pirâmide de Hans Kelsen está a Constituição Federal e abaixo dela as demais leis e 
reforça que não vê inconstitucionalidade na emenda. O Presidente Aparecido Donizeti 
Pereira (Donizeti Pereira) insiste que o vereador consiga um parecer jurídico como 
subsídio. Pela ordem, o Vereador Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias) registra que 
os vereadores podem alterar a Lei Orgânica, porém, não podem contrapor a legislação 
federal, a qual exige que o dinheiro não utilizado pela Câmara Municipal seja devolvido aos 
cofres municipais e que a aplicação desse dinheiro cabe ao Executivo, naquilo que 
aprouver. O Presidente Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) lembra oportunidade 
em que o então prefeito Aidan Ravin concedeu abono aos funcionários. O Vereador Luiz 
Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias) ressalta que a lei federal não permite a alteração, 
porém, os vereadores podem apresentar uma indicação, no final do ano, para que o 
prefeito avalie a aplicação desses recursos na questão social. O Vereador Ronaldo de 
Castro (Ronaldo de Castro) registra que é isso que ele está defendendo. Ou seja, que se 
houver sobra, seja sugerido ao prefeito que encaminhe ao Fundo Municipal de 
Solidariedade, coordenado pela Primeira Dama Fátima Grana, fundo esse que tem as 
entidades cadastradas que podem se utilizar desse valor. ASSUME A PRESIDÊNCIA O 
SR. EVILASIO SANTANA SANTOS (BAHIA). VEREADOR EDUARDO MARCHIORI LEITE 
DA SILVA (EDUARDO LEITE) 2409/13 (9410) Requerimento de informações sobre a 
reforma da Estação Utinga da CPTM e o seu entorno; 817/13 (9411) Indicação para 
instalação de semáforo no cruzamento das ruas Massaranduba com Pindorama, Parque 
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João Ramalho; 1930/13 (9412) Indicação para envio de projeto de lei ao Legislativo 
prevendo anistia para regularização de imóveis; 1086/14 (9413) Indicação para melhorias 
na iluminação da parada de ônibus localizada sob o viaduto Millo Cammarosano, Vila 
América; 483/13 (9414) Indicação para instalação de cobertura em parada de ônibus 
localizado na altura do nº 685 da Rua Carijós, Vila Alzira [JUSTIFICADAS as proposituras 
pelo autor]. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. APARECIDO DONIZETI PEREIRA 
(DONIZETI PEREIRA). VEREADORA ELIAN SARAIVA BARBOSA DE SANTANA 
(ELIAN SANTANA) 257/13 (9434) Indicação para retirada do poste com placa de 
identificação de logradouro na Avenida Pereira Barreto, em frente ao Shopping ABC; 
1092/14 (9435) Indicação para limpeza e retirada de entulhos localizados na Rua das 
Begônias, Vila Vitória; 1093/14 (9436) Indicação para limpeza e manutenção da praça 
localizada na Rua Bambuí, Vila Progresso; 3686/13 (9437) Indicação para tapar buracos 
localizados na Rua Santo Antonio, altura do nº 39, Jardim Santo Antonio; 1094/14 (9438) 
Indicação para poda da árvore localizada na Rua Itabera nº 180, Parque Jaçatuba 
[JUSTIFICADAS as proposituras pela autora, com exibição de foto]. ASSUME A 
PRESIDÊNCIA O SR. EVILASIO SANTANA SANTOS (BAHIA). VEREADOR JOSÉ 
FRANCISCO DE ARAUJO (JOSÉ DE ARAUJO) 417/13 (9422) Indicação para tapar 
buracos na Rua Potomaque, no trecho compreendido entre a Rua Baleares e a Avenida 
Sapopemba, Jardim das Maravilhas; 1089/14 (9423) Indicação para que envie projeto de 
lei a esta Casa propondo a remissão dos débitos do terreno de Classificação Fiscal nº 
13.157.051, situado na Rua Grajaú nº 90, Vila Linda; 1090/14 (9424) Requerimento de 
informações acerca da construção de prédios residenciais na Avenida Pereira Barreto, que 
faz fundos com a Avenida Caminho do Pilar, Jardim Bela Vista. VEREADOR JOSÉ 
FRANCISCO DE ARAUJO (JOSÉ DE ARAUJO) E VEREADOR APARECIDO DONIZETI 
PEREIRA (DONIZETI PEREIRA) 1091/14 (9425) Requerimento visando a inserir em ata 
Voto de Congratulações com a Sociedade Esportiva Palmeiras em comemoração pelo seu 
100º aniversário, na presente data [JUSTIFICADO pelos autores Vereador José Francisco 
de Araujo (José de Araujo) e Vereador Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira)]. 
ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. APARECIDO DONIZETI PEREIRA (DONIZETI 
PEREIRA). VEREADOR JOSÉ MONTORO FILHO (JOSÉ MONTORO FILHO – 
MONTORINHO) 615/13 (9449) Requerimento de informações em relação à área 
desapropriada da indústria Rhodia, localizada na Avenida Antônio Cardoso nº 319, Bairro 
Bangu, que visa à instalação de uma unidade do Poupatempo. VEREADOR JOSÉ 
MONTORO FILHO (JOSÉ MONTORO FILHO – MONTORINHO) E DIVERSOS 
VEREADORES 1096/14 (9447) Requerimento visando a inserir em Ata Voto de 
Congratulações com a emissora TVT pela passagem do quarto ano de atividade. 
VEREADOR LUIZ ALBERTO FERREIRA DE ARAUJO (LUIZ ALBERTO) 1084/14 (9391) 
Indicação para notificar o dono da piscina que fica na Rua Luiz Barbalho nº 104, Vila 
Eldizia, para que proceda à limpeza da piscina; 50/13 (9392) Indicação para medidas 
urgentes de melhoria na sinalização do cruzamento entre as avenidas Portugal e Cesário 
Bastos, Bairro Centro. VEREADOR LUIZ ZACARIAS DE ARAUJO FILHO (LUIZ 



706 
 

Ata da 44ª Sessão Ordinária, da 2ª Sessão Legislativa, da 16ª Legislatura 

ZACARIAS) 667/14 (9405) Indicação para melhorias no sistema de iluminação pública da 
Rua Málaga, Parque Capuava; 669/13 (9406) Indicação para a troca da tubulação da rede 
de águas pluviais e a construção de mais bocas-de-lobo na Rua Lacônia, Parque Capuava; 
1657/13 (9407) Requerimento de informações a respeito da implantação de locais 
destinados ao acolhimento à saúde, lazer e segurança durante o dia e retornando ao 
convívio familiar no período noturno; 1085/14 (9408) Requerimento de informações a 
respeito da realização de censo demográfico de deficientes físicos moradores em Santo 
André e dos programas de recursos disponibilizados pela Prefeitura através da Secretaria 
de Educação destinados ao transporte especializado de alunos com deficiência de 
locomoção ou que se locomovem em cadeiras de rodas; 362/13 (9409) Requerimento de 
informações ao Governador do Estado de São Paulo a respeito da desapropriação e 
remoção de moradores do Jardim Bom Pastor, em razão da Linha 18-Bronze do Metrô 
[JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. VEREADOR MARCOS RODRIGUES 
PINCHIARI (DR. MARCOS PINCHIARI) 1644/13 (9398) Requerimento ao 41º Batalhão de 
Polícia Militar de intensificação das rondas policiais no Bairro Silveira e na Vila Homero 
Thon, especialmente, próximo ao condomínio localizado no nº 50 da Avenida Capitão 
Mário Toledo de Camargo e nos baixos do viaduto do Supermercado Carrefour; 2855/13 
(9399) Requerimento de informações acerca da paralização do processo para a reforma de 
prédios tombados em Paranapiacaba; 1312/13 (9400) Indicação para presença efetiva e 
constante da Guarda Municipal, no período noturno, na praça onde se localiza a Igreja do 
Bonfim, Parque das Nações [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. VEREADOR 
RONALDO DE CASTRO (RONALDO DE CASTRO) 2495/13 (9374) Indicação para 
recuperação asfáltica da Rua Atenas, Vila Metalúrgica; 1329/13 (9375) Indicação para 
recuperação asfáltica da Rua Manuel Ribeiro, Vila Pires; 1755/13 (9376) Indicação para 
recuperação asfáltica da Rua Cotoxó, Vila Pires; 1086/13 (9377) Indicação para 
recuperação asfáltica da Rua Bernardo Guimarães, Vila Luzita [JUSTIFICADAS as 
proposituras pelo autor]. VEREADOR IVANILDO PEREIRA LÔBO (SARGENTO LÔBO) 
922/13 (9401) Requerimento à Eletropaulo de remoção do poste localizado na calçada do 
nº 320 da Rua Cartagena, Vila Metalúrgica; 1066/14 (9402) Requerimento com abaixo-
assinado de moradores do núcleo localizado na Travessa dos Professores, Jardim Santa 
Cristina, solicitando rebaixamento de guias; 2213/13 (9403) Indicação para tapar buraco 
em frente ao nº 196 da Rua Milão, Bairro Utinga; 1046/13 (9404) Indicação para notificar o 
proprietário do imóvel localizado na Rua Rossini nº 268, Vila Camilópolis, a efetuar 
diversas providências com relação ao imóvel em questão; 1087/14 (9415) Indicação para 
reposição de fita para destro (de controle do diabetes) nas Unidades Básicas de Saúde do 
Município. VEREADOR FRANCISCO DUARTE DE LIMA (ALEMÃO DUARTE) 3244/13 
(9381) Indicação para verificar rachadura em muro da Rua Marina Cintra nº 306, Jardim 
Santa Cristina, ocasionada por obras do Semasa; 1147/13 (9382) Indicação para tapar 
buracos ao longo da Rua dos Ciprestes, Jardim Aclimação; 1921/13 (9383) Indicação para 
recapeamento asfáltico ao longo de toda a Rua da Árvore, Bairro Sítio dos Vianas. 
VEREADOR ANTONIO RODRIGUES DA SILVA (TONHO LAGOA) 310/13 (9439) 
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Indicação para cobertura asfáltica na extensão da Travessa Sagres, Vila Luzita; 498/13 
(9440) Indicação para tapar buracos e recapeamento asfáltico na extensão da Rua 
Minerva, Vila Suíça; 372/13 (9441) Indicação para manutenção no entorno do poço de 
visitas localizado na Rua Primeiro de Dezembro, Jardim Santo André; 70/13 (9442) 
Requerimento à AES Eletropaulo de vistoria técnica para possível remoção de uma caixa 
de transformador de energia elétrica localizada na Rua Renascer, Núcleo Toledana, Jardim 
Santo André. VEREADOR ANTONIO DE JESUS BARBOSA (TONINHO DE JESUS) E 
DIVERSOS VEREADORES 1095/14 (9443) Requerimento ao Presidente do Tribunal 
Regional Eleitoral de São Paulo e outras autoridades de imediata aplicação da fiscalização 
da Legislação Eleitoral vigente que trata da publicidade para a campanha política das 
eleições 2014 [JUSTIFICADO pelo Vereador Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de 
Jesus)]. VEREADOR ANTONIO DE JESUS BARBOSA (TONINHO DE JESUS) 856/13 
(9421) Requerimento à Comandante do CPA – M6 de ampliação de rondas policiais em 
dias de feira livre na Rua Sagres e região do Jardim Guarará, no horário entre 4:00h e 
6:00h da manhã; 1581/13 (9444) Indicação para fiscalização ostensiva para que seja 
inibido o desrespeito à sinalização de “Proibido Trânsito de Caminhões” na Rua Matilde, 
Bairro Camilópolis; 111/13 (9445) Indicação para vistoria técnica em árvore posicionada 
em frente ao nº 330 da Rua Euzébio de Queiroz, Vila Luzita; 2091/13 (9446) Indicação 
para notificar o proprietário de terreno localizado ao lado do nº 38 da Rua dos Jacintos, Vila 
Luzita, para que promova as exigências previstas na Legislação do Município 
[JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. Após a leitura, as Indicações foram 
encaminhadas, os Requerimentos foram destinados para o final da Ordem do Dia. 
CONVOCADA a Sessão Extraordinária para o próximo dia 28/08/2014, após a realização 
da 45ª Sessão Ordinária, para apreciar em segunda discussão e votação as matérias 
apreciadas em primeira discussão e votação. Para tanto, o Presidente Aparecido Donizeti 
Pereira (Donizeti Pereira) convoca os Vereadores: Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz 
Zacarias), Evilasio Santana Santos (Bahia), Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), 
Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Francisco Duarte de Lima (Alemão 
Duarte), Antonio Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa), Ronaldo de Castro (Ronaldo de 
Castro), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari), Almir Roberto Cicote (Dr. Almir 
Cicote), Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus), José Francisco de Araujo (José de 
Araujo), Cosmo Rodrigues Cardoso (Cosmo do Gás), Elisabete Tonobohn Siraque (Profª 
Bete Tonobohn Siraque) e Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian Santana). Às 
16h36min, passa-se ao GRANDE EXPEDIENTE [PSB PV SDD PTB PMDB PRP DEM 
PRB PROS PT PDT]. VEREADOR ALMIR ROBERTO CICOTE (DR. ALMIR CICOTE) – 
Primeiramente fala que as manifestações de julho do ano passado demonstraram que o 
país está vivendo um novo momento, também por conta do absurdo ocorrido na Copa do 
Mundo. Em seguida fala que a derrota para a Alemanha sinaliza a goleada que a 
educação, a saúde e a segurança vêm recebendo no Brasil e acredita que a mudança pela 
qual a população clama ocorrerá no dia cinco de outubro com as eleições presidenciais 
que mudará o cenário político brasileiro. Registra ainda que comentou semana passada 
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um jantar entre o prefeito e o Secretário Bruno Covas, do PSDB, e o alegado foi que não 
tinha problema, em virtude de as relações entre pessoas acontecerem independentemente 
de partidos, mas a seu ver essas relações deveriam acontecer entre Prefeitura e Governo 
do Estado e não em restaurantes. Em seguida fala que para demonstrar ainda mais que o 
momento político está confuso, o prefeito também foi inaugurar comitê eleitoral do Sr. 
Alckmin e de um deputado estadual do ABC. Diante do exposto, espera por uma 
explicação do PT acerca dessas situações para tentar entender essas atitudes. Fala ainda 
que essa mudança de paradigma político está acontecendo também em nível nacional com 
as pesquisas que demonstram que a candidata Marina Silva vem aumentando na opinião 
de voto com possibilidades de ir para o segundo turno, o que será muito bom para o Brasil, 
pois é importante haver alternância de poder. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. EVILASIO 
SANTANA SANTOS (BAHIA). VEREADOR APARECIDO DONIZETI PEREIRA (DONIZETI 
PEREIRA) – Fala que os partidos políticos estão muito desacreditados pela população, 
que foi às ruas manifestar que não se sentia representada por eles, considerando isso um 
duro golpe à democracia, que é muito recente. Lamenta porque, devido a isso, muitos 
eleitores acabaram votando, como protesto, em candidatos sem competência e 
debochados. Diz que essa insatisfação da população refletiu até mesmo na Copa, em que 
havia muitos torcedores contra o Brasil, por isso a classe política precisa atentar a esses 
detalhes que mostram o quanto a população está indignada por não ser atendida. Finaliza 
rechaçando os acordos entre partidos, que prejudicam a população e são usados em 
benefício próprio. Pela ordem, o Vereador Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos 
Pinchiari) invoca o art. 94, do Regimento Interno, e primeiramente fala que a imagem que 
se construiu sobre político no país é muito ruim e vem acompanhando isso com o seu 
gabinete móvel, que as pessoas o recebem e dizem que está indo nos bairros por ser 
candidato, somente para pedir votos, mas essa não é a verdade, pois é compromisso de 
campanha e visa a prestar serviço à população, que, infelizmente, se mostra revoltada com 
a classe política. Registra ainda que pelos índices das pesquisas há possibilidade de duas 
candidatas mulheres irem para o segundo turno. Acerca do Nanasa, fala que é 
preocupante a situação de outros frequentadores da entidade que não são moradores de 
Santo André e solicita informações do Consórcio em relação àquele órgão que deveria 
trabalhar também em prol da população dos sete municípios. Finaliza informando que 
marcou visita com o Secretário Tiago Nogueira e representante do Semasa na Rua 
Euclides de Figueiredo, Vila Lutécia, para estudar solução para o problema de esgoto que 
corre a céu aberto. VEREADOR EDSON DE JESUS SARDANO (EDSON SARDANO) – 
Fala ao Vereador Marcos que é obrigação do político trabalhar junto à população e é 
natural na época da campanha o político pedir votos, e muitos vereadores já faziam seu 
trabalho comunitário antes de serem eleitos, portanto receberam a incumbência de 
representar o povo e muitos o fazem com muita dedicação. Fala ainda que continua 
exercendo os trabalhos comunitários de antes com o mesmo empenho, cabendo à 
população referendar seu mandato na próxima eleição. Registra que tem orgulho de ser 
político e não tem vergonha de pedir voto tanto para si como para aqueles candidatos que 
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hoje vem fazendo campanha para a eleição do próximo dia cinco de outubro. Finaliza 
dizendo que agora é a oportunidade da sociedade escolher bem seu candidato, pois a 
solução dos problemas do país passa pela política, não da política de omissão, mas pela 
participação na política da dignidade. VEREADOR LUIZ ZACARIAS DE ARAUJO FILHO 
(LUIZ ZACARIAS) – Registra que a população confunde o trabalho do Executivo com o 
Legislativo, pois em geral a população cobra a execução de um trabalho que cabe à 
Administração, portanto, cabe aos munícipes também acompanhar o trabalho do vereador, 
bem como o do prefeito e entender que cabe ao Legislativo fiscalizar e apontar problemas 
para que a Prefeitura execute seu trabalho e cumpra com suas funções. Em seguida 
conclama a população a acompanhar o trabalho dos vereadores e da Prefeitura para 
cobrar a aplicação dos recursos corretamente e melhorar o serviço que vem sendo 
prestado. Finaliza dizendo que a população tem razão em muitos casos, mas não dá para 
generalizar como se todos os políticos fossem ruins, pois muitos vêm exercendo seu 
mandato com dignidade. VEREADOR JOSÉ FRANCISCO DE ARAUJO (JOSÉ DE 
ARAUJO) – Justifica que apresentou requerimento de informação acerca de terreno na Av. 
Pereira Barreto, próximo ao Shopping ABC, onde estão sendo construídas várias torres 
com uma quantidade muito grande de apartamentos, mas que a Rua Amarantes é estreita 
e as pessoas que lá residem têm idade avançada e reclamam que o condomínio abriu uma 
saída dos prédios para a referida rua, portanto, solicita que a Prefeitura informe a Casa, 
bem como a população do entorno, se as intervenções feitas no trânsito estão condizentes 
com a legislação municipal vigente. VEREADOR ANTONIO RODRIGUES DA SILVA 
(TONHO LAGOA) – Justifica sua indicação para manutenção no retorno do espaço de 
vistoria localizado na Rua Primeiro de Dezembro, Jardim Santo André e pede providências 
no local. Comenta que o trabalho do vereador não é realizado somente durante o período 
eleitoral, pois os vereadores trabalham em prol dos munícipes, atendendo a sua demanda 
ao longo de todo seu mandato, por isso discorda de críticas nesse sentido, apesar de 
saber que há muitos políticos que legislam somente em causa própria. Orgulha-se de ser 
político eleito pelo voto de pessoas honestas e humildes que torcem por melhorias na 
nossa cidade. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. APARECIDO DONIZETI PEREIRA 
(DONIZETI PEREIRA). VEREADOR EVILASIO SANTANA SANTOS (BAHIA) – Lamenta 
pelos políticos que prometem muitas coisas durante esse período de campanha e depois 
se esquecem do povo. Comenta sobre as campanhas de alguns candidatos a deputado 
estadual, onde são gastos milhões, muito mais do que ganharam durante os quatro anos 
de mandato, levantando uma dúvida de como ganham esse dinheiro. Afirma que seu 
compromisso é com o povo andreense e não com os empresários, como acontece com 
muitos candidatos. VEREADOR RONALDO DE CASTRO (RONALDO DE CASTRO) – 
Parabeniza o Prefeito Carlos Grana pela reestruturação do Instituto Médico Legal. Diz que 
já defendia a construção de um crematório em terreno que acabou sendo destinado para 
construção de casas. Fala do descaso com a população do 2º Subdistrito, que sofrem 
muito com a falta de segurança pública e lamenta que algumas ações não são tomadas 
porque faltam políticas públicas para isso. Discorda da reeleição, pois muitos candidatos 
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ficam acomodados e não realizam seu trabalho a contento, muitas vezes deixando-se levar 
somente por disputas partidárias e, desta forma, quem sofre é o povo. VEREADOR 
MARCOS RODRIGUES PINCHIARI (DR. MARCOS PINCHIARI) – Diz que foi procurado 
por dois rapazes usuários de drogas, residentes na Vila Luzita, que buscam tratamento 
para se recuperar desse vício, bem como um morador de rua, que o procurou solicitando 
ajuda. Parabeniza o Prefeito e Secretário da Saúde, também em nome da Vereadora Elian 
Santana, pela recente abertura do Centro de Atenção Psicossocial Itinerante Móvel para 
pacientes com transtornos mentais e dependentes químicos de álcool e drogas, assim 
como pela reinauguração da Residência Terapêutica Adulta Masculina no Parque das 
Nações. Fala que o problema das drogas é o mal do século, que destrói famílias inteiras. 
Parabeniza também a Casa Amarela que abriga moradores de rua, que acolheu esse 
morador de rua. Fala sobre início da campanha de prevenção à osteoporose na cidade, 
principalmente para o público feminino, a qual será realizada na Unidade de Saúde da Rua 
Campos Sales n. 575. Finaliza dizendo que temos que eleger candidatos do Grande ABC 
para atender às necessidades da nossa região. VEREADOR EDUARDO MARCHIORI 
LEITE DA SILVA (EDUARDO LEITE) – Concorda com os discursos que já ouviu e reitera 
que não existe transformação da sociedade se não houver política e não existe 
legitimidade sem democracia, por isso precisamos defender a política e a democracia. Diz 
que tem acompanhado os programas eleitorais e parece que estamos vivendo uma crise 
apocalíptica, o que não corresponde à nossa realidade, haja vista que o desemprego está 
em baixa, todos os brasileiros têm acesso ao transporte aéreo e há uma série de obras 
importantes em andamento, por isso é preciso cuidado para não se deixar levar por esse 
discurso eleitoreiro. Finaliza dizendo que se orgulha em defender o governo do PT. 
VEREADORA ELISABETE TONOBOHN SIRAQUE (PROFª BETE TONOBOHN 
SIRAQUE) – Diz que se envergonha de alguns candidatos por suas campanhas eleitorais 
equivocadas e até mesmo engraçadas, no entanto, infelizmente, muitas pessoas, por falta 
de consciência política, acabam votando nesses candidatos que debocham da política, 
desqualificando a classe política séria e ética. Acredita que os Governos Lula e Dilma 
contribuíram muito para a mudança de paradigma do modelo de política instituído no nosso 
país, trazendo perspectiva de vida para muitos jovens e qualidade de vida para muitos 
brasileiros. Defende o investimento na área da educação, que garantirá o futuro de muitos 
jovens, pois foram quinhentos anos de exploração e apenas doze anos de mandato do PT, 
um partido realmente comprometido com políticas públicas sérias. VEREADOR JOSÉ 
MONTORO FILHO (JOSÉ MONTORO FILHO – MONTORINHO) – Registra que a cada 
dia percebe o crescimento político e de ideologia do Vereador Bahia. Lamenta ter de ouvir 
coisas que entristecem. Fala que tem acompanhado os debates entre os candidatos. 
Ressalta que tinha simpatia pelo Eduardo Campos que era uma pessoa séria na política 
que transmitia segurança, mas, lamentavelmente, teve uma morte trágica. Já sobre a 
Marina Silva diz que ela não lhe transmite segurança, nem firmeza de que possa governar 
um país como o Brasil. Sobre o candidato do PSDB, registra que não se sente à vontade 
nem confiante nele, em virtude do histórico dele que é conhecido por todos. Chama a 
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atenção dos eleitores para o fato de o Brasil precisa melhorar ainda mais, o que considera 
ser possível com a reeleição de Dilma. Pela ordem, o Vereador Evilasio Santana Santos 
(Bahia) invoca o art. 94, do Regimento Interno, e registra que deixará para o povo resolver 
o problema da presidência, pois já tem sua candidata. Fala que as guerras pelo mundo 
preocupam a todos, mas entende que deve concentrar sua atenção para Santo André e 
com o legado que deixará para a cidade. Espera que os andreenses elejam deputado 
estadual da cidade que possa interceder junto ao governador do estado, a fim de ajudar o 
prefeito a cuidar dos setores essenciais locais e considera que se Santo André eleger 
deputados da cidade servirá de exemplo para o mundo. VEREADOR COSMO 
RODRIGUES CARDOSO (COSMO DO GÁS) – Refere-se ao pronunciamento do Vereador 
Bahia que falou sobre analfabetismo e comenta que tem muito a aprender com os 
vereadores mais antigos, assim como com os graduados. Ressalta que tem muita vontade 
de trabalhar nesta Casa, pois tem a obrigação de defender esta cidade e também o 
prefeito que tem atendido às reivindicações no último semestre, como, por exemplo, 
iluminação no Jardim Cipreste que teve a oportunidade de acompanhar, recapeamento e 
construção de hospital na Vila Luzita, reforma da Praça Maria Mariano e Travessa das 
Minas. Lembra reivindicação antiga de melhorias no posto do Sítio dos Vianas, que tem 
população carente. Fala que anda pela periferia e na Rua Antonio Fagundes, Travessa 2, 
constatou problema de vazamento no esgoto e já fez várias solicitações, mas talvez o 
Semasa tenha dificuldade em localizar, por falta de identificação das ruas. Pela ordem, o 
Vereador Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote) invoca o art. 94, do Regimento Interno, e 
fala que está mais que sacramentado que o processo de reconstrução do Brasil se deu 
com a reconstrução do Brasil se deu com a instituição do Plano Real, no Governo 
Fernando Henrique Cardoso. Do ponto de vista das conquistas sociais, lembra que o 
programa Bolsa Família é a unificação de vários programas sociais criados pela Primeira 
Dama Ruth Cardoso. Salienta que o primeiro mote foi o Fome Zero que acabou não dando 
certo, fazendo com que o Governo recorresse aos programas de FHC para poder ampliar o 
Bolsa Família, que já existia. Registra que o processo de reconstrução do Brasil, do ponto 
de vista econômico e social, se deu com o início do governo FHC e o governo Lula, de 
maneira competente, ampliou de forma a que todos pudessem ter acesso a vários 
benefícios sociais, o que ajudou a eleger sua sucessora, a qual, infelizmente, não 
conseguiu fazer com que as transformações planejadas se concretizassem. Comenta 
mudança de discurso, depois que a pessoa morre e fala sobre a tentativa de desqualificar 
uma candidata por ter mudado de partido. Corrige dados citados anteriormente, e 
menciona resultado da pesquisa eleitoral oficial. Pela ordem, o Vereador Eduardo 
Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite) invoca o art. 94, do Regimento Interno, concorda 
que Fernando Henrique Cardoso teve papel importante na história do Brasil, durante seu 
governo, ao implementar medidas importantes, mas considera que do ponto de vista das 
políticas sociais foi uma tragédia, assim como do ponto de vista do fortalecimento da 
soberania do Brasil. Registra que o mundo passa por grave crise e, diferentemente do que 
ocorreu em governos passados que privatizaram tudo o que podiam – hoje, o valor da Vale 
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do Rio Doce é muito maior do que quando foi vendida – o país atravessa uma crise sem 
entregar o patrimônio brasileiro, sem mexer em direito trabalhista, sem diminuir o número 
de empregos e sem cortar programas sociais – o Governo continua investindo no Bolsa 
Família e em habitação através do Minha Casa Minha Vida, os estudantes continuam 
tendo o direito de cursar uma faculdade custeada pelo Governo Federal, através do 
ProUni. Rechaça afirmação de que o Governo Dilma não deu prosseguimento aos avanços 
do Governo Lula e considera isso uma tentativa de desqualificá-la, em que pese a sua 
trajetória. ASSUME A PRESIDÊNCIA A SRA. ELIAN SARAIVA BARBOSA DE SANTANA 
(ELIAN SANTANA). Pela ordem, o Vereador Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) 
invoca o art. 94, do Regimento Interno, e concorda que a Vale do Rio Doce valorizou, ao 
passo que a Petrobras sofreu desvalorização de 50% e indaga o que teria acontecido com 
a Vale do Rio Doce, se estivesse nas mãos do Governo. Entende que Fernando Henrique 
entregou um país melhor ao Lula, assim como Lula entregou um país melhor a Dilma, ao 
passo que, em sua opinião, Dilma está entregando um país pior. Considera fora de 
contexto colocar a culpa na imprensa burguesa, até porque muitos que antes eram pobres 
hoje são burgueses também e andam de jatinho. Fala que os discursos que hoje são feitos 
dão a impressão de que vivemos na Alemanha, Suécia ou Canadá, ao passo que no 
passado culparam o Governo FHC pela crise do país, embora a crise fosse mundial. 
Lembra que os que apoiavam o Governo FCH hoje são aliados do atual Governo, como 
Maluf, Sarney e Collor. Considera que a mobilização popular, de forma voluntária, sem 
participação de partido político, chateou muita gente. Às 18h33min, passa-se à ORDEM 
DO DIA com a presença dos Vereadores Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote), Evilasio 
Santana Santos (Bahia), Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), 
Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo 
Leite), Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian Santana), José Francisco de Araujo (José 
de Araujo), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Luiz Zacarias de Araujo Filho 
(Luiz Zacarias), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari), Roberto Alves 
Rautenberg (Roberto Rautenberg), Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro), Geraldo 
Aparecido Juliano (Sargento Juliano), Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo), Francisco 
Duarte de Lima (Alemão Duarte), Antonio Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa) e Antonio de 
Jesus Barbosa (Toninho de Jesus). ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. APARECIDO 
DONIZETI PEREIRA (DONIZETI PEREIRA). ITEM 1º - PRIMEIRA discussão adiada e 
votação do PROJETO DE LEI 44/14, protocolo 006797, encaminhado pelo Executivo 
Municipal, que altera os arts. 20, 23, 30, 41, 62, 75 e 96 da Lei nº 9.267, de 20 de outubro 
de 2010, que dispõe sobre a Política Municipal de Atendimento aos Direitos da Criança e 
do Adolescente, sobre o Conselho Municipal dos Direitos da Criança e do Adolescente, 
sobre o Conselho Tutelar, o Fundo Municipal da Criança e do Adolescente e o Orçamento 
da Criança e do Adolescente, consolidando a legislação vigente em Santo André, e dá 
outras providências. As Comissões de Justiça, de Finanças e de Educação apresentaram 
o Parecer nº 01/14 opinando pela sua aprovação. PROCESSO N.º 1.331/10 - quorum: 2/3 
[ADIADO POR UMA SESSÃO, a pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José de 
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Araujo)]. APROVADOS, em bloco, a pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José 
de Araujo), os Requerimentos lidos no Pequeno Expediente da presente sessão, que 
dependem de deliberação do Plenário. DESCONVOCADA a Sessão Extraordinária 
convocada para o dia de hoje. Nada mais havendo a tratar, o Presidente Aparecido 
Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) declara encerrada a presente sessão, às dezoito horas 
e trinta e sete minutos. Eu, Meyri Eloisa Pincerato, Encarregada do Setor de Taquigrafia 
e Atas, lavrei a presente Ata que lida e achada conforme, segue assinada pela Presidência 
e pelas Secretarias, devendo ser aprovada na sessão ordinária subsequente a esta. 
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